
МИХАИЛ ГУЦЕРИЕВ -  ФИНАНСИСТ ГОДА
П Р Е М И Я

Михаил Гуцериев признан победителем одного из самых престижных российских конкурсов
«Финансист года -  2001»

ПРОГНОЗЫ
ДЕЛАТЬ

СЛОЖНО
КО Л О Н К А  РЕД АКТО РА

Ц еремония награж 
дения лауреатов состоя
лась 20 марта в к о н 
гресс-зале Т оргово-П ро
мыш ленной Палаты РФ.
По словам организато
ров, цель конкурса — 
содействие повыш ению  
авторитета финансовы х 
руководителей в глазах 
деловых партнеров, п о
тенциальны х клиентов, 
а также закрепление по
лож ительной репутации 
ком п ани и , возглавляе
мой кандидатом, в гла
зах общ ественности.

В поле зрение орг
комитета конкурса п о
пало более 1000 россий
ских компаний и их ру
ководителей . Э ксп ерт
ным советом, в составе 
которого депутаты Ф е
деральн ого  собран и я 
РФ, представители М и
нистерства  ф и н ан сов ,
Банка России, А ссоци
ации  региональны х 
банков России, главные 
редактора деловы х 
С М И , был проведен 
анализ ф ин ан совой  деятел ьн о 
сти крупнейш их росси йски х 
компаний. Главными критерия
ми оценки  стали динам ика раз
вития, устойчивые ф инансовы е 
п оказатели , прозрачн ость , и н 
ф орм ационная откры тость орга
низации, а также личны е качест
ва, проф ессионализм  и деловая 
репутация руководителя.

Среди лауреатов — руководи
тели таких компаний, как «АЛ
РОСА», «Ростелеком», «Тройка 
Д иалог», «И нгосстрах-Россия», 
«М осковский  индустриальны й 
банк».

П резидент росси йско-бело- 
русской компании «Славнефть» 
признан победителем в ном ина
ции «Корпоративные финансы». 
П обеда М ихаила Гуцериева в 
столь престиж ном конкурсе не 
случайна: яркие успехи послед
них двух лет — очевидная заслуга 
ны неш него президента «С лав
нефти». Факты говорят сами за 
себя: объем инвестиций компа
нии в ремонт и модернизацию  за
водов, покупку добывающих ак 
тивов, геологоразведку, расш ире
ние сети АЗС в 2001 году составил 
порядка 300 млн долларов.

На сегодняш ний день «Слав
нефть» является одним из лиде
ров неф тяной отрасли на ры нке 
стран Содружества независимых 
государств. Благодаря грамотной 
ф инансовой  политике Гуцериева 
у холдинга отсутствую т долго
срочны е ф инансовы е задолж ен
ности, поэтому на ры нке бан 
ковских кредитов «Славнефть» 
имеет репутацию  надеж ного за 
емщ ика.

Число автозаправочных ком 
плексов, работающих под флагом 
«Славнефти», достигло весомой 
цифры — 850. Они расположенны 
в полутора десятках регионов

России, на Украине и в Белорус
сии. Компания постоянно разви
вает ресурсную базу. За послед
ние два года запасы увеличились

По его словам, основой этого 
комплекса является совместное 
российско-вьетнамское предпри
ятие «Вьетсовпетро». В 2001 году 
предприятие добыло 100-милли- 
онную тонну нефти. Суммарная 
прибыль за годы его существова
ния составила 14 млрд долларов. 
Ежегодная же прибыль России от 
деятельности «Вьетсовпетро», по 
информации премьера, колеблется 
от 300 до 500 млн долларов, в зави
симости от цен на нефть.

Большое значение в России 
придают строительству совместно
го нефтеперерабатывающего заво
да «Вьетрос», который сможет пе
рерабатывать до 6,5 млн тонн неф
ти в год. Ввод в строй завода запла
нирован на четвертый квартал 
2004 года. Как предполагается, 
прибыль России в течение 35 лет 
действия соответствующего согла
шения сможет составить 2,3 млрд 
долларов. Следующим этапом сот
рудничества в нефтяной сфере, по 
словам Касьянова, станет созда
ние комплекса по реализации 
нефтепродуктов.

Читатель вправе спросить: а 
при чем тут «Славнефть»? А при 
том, что в марте между вьетнамо-

вдвое, а прирост добычи составил 
25 процентов.

«Славнефть» достигла серьез
ных результатов и на фондовом

российским предприятием «Вьет
рос» и Я НОСом было подписано 
соглашение о подготовке на базе 
Ярославского НПЗ специалистов 
для первого во Вьетнаме нефтепе
рерабатывающего завода. Те, кто 
работал на ЯНОСе в 70-е и 80-е 
годы, помнят, что в цехах, на уста
новках пестовали, выводили в 
профессионалы не только начина
ющих ярославских нефтеперера
ботчиков, но и посланцев многих 
других стран: кубинцев, болгар, 
арабов, вьетнамцев. В 90-е о ста- 
жерах-иностранцах пришлось на 
время забыть: специалисты пред
приятия сами осваивали в странах 
дальнего зарубежья опыт менедж
мента и маркетинга, компьютери
зацию и новые технологии.

Однако приш ло время вер
нуться к старым традициям меж
дународного наставничества. Пе
реговоры о возможной стажиров
ке в 2002 году вьетнамских специ
алистов на ЯНОСе продолжались 
около года.

«Вьетрос» направил на Я НОС 
для специальной подготовки 30 мо
лодых инженеров. Они будут ста
жироваться на предприятии в тече
ние девяти месяцев.

рынке: документарные 
процентные облигации, 
выпущ енные в 2001 и 
2002 году объемом 
1 млрд и 2 млрд рублей 
разош лись на бирже бу
квально за два часа. Это 
еще раз подтверждает, 
что интерес инвесторов 
к «Славнефти» неук
лонно растет. О блига
ции первого выпуска 
«Славнефти» с годич
ным сроком обращ ения 
стали одними из наибо
лее ликвидны х бумаг. 
По состоянию  на 1 мар
та 2002 года, их оборот 
на вторичном рынке со 
ставил 3,6 млрд рублей, 
еж емесячный коэф ф и 
циент оборачиваемости 
— 36 процентов.

Все эти достижения 
связаны в первую оче
редь с именем Михаила 
Гуцериева. Для него эта 
награда отнюдь не пер
вая и наверняка далеко 
не последняя. И она в 
очередной раз п оказа
ла, что успех компании 

во многом зависит именно от ру
ководителя.

Ульяна ПОДКОПАЕВА 
Константин САЛЬБЕРГ-ВАЧНАДЗЕ

Начальник отдела СП «Вьет
рос» господин Чанги высоко оце
нивает уровень подготовки яро
славских нефтепереработчиков:.

— Около года назад наше руко
водство приняло решение послать 
стажеров на обучение в Ярославль, 
— сказал он. — Мы знаем, что здесь 
на высоком уровне развита про
мышленность. Ярославцы накопи
ли большой опыт в нефтеперера
ботке и подготовке технических 
кадров. Хорошие отзывы и о яро
славских специалистах-нефтепере- 
работчиках, которые сейчас работа
ют у нас и вкладывают свой опыт и 
знания в проектирование и строи
тельство нашего завода.

Подготовку специалистов для 
работы на вьетнамском НПЗ наме
чается проводить еще в течение 
двух — трех лет. За это время необ
ходимо подготовить кадры для 
строящегося там первого НПЗ.

Итак, взаимовыгодная работа 
начинается. Опыт и знания наших 
нефтепереработчиков получили 
высокую оценку. Теперь они ста
нут служить развитию  деловых 
интересов обеих стран — России и 
Вьетнама.

Ольга РОЖДЕСТВЕНСКАЯ

1 апреля
для всей страны -  

день смеха.
А для нефтяников - 

начало второго квартала, 
и, судя по всему, 

последнего этапа 
экспортных ограничений.

В этот же день 
вступило в силу решение 
правительства о новой 
экспортной пошлине 

на сырую нефть и 
нефтепродукты: 

с 8 долларов за тонну 
ставка увеличилась до 9,2

Решение рекомендовать кабине
ту министров повысить ставку вы
возной пошлины было принято в на
чале марта на заседании правитель
ственной комиссии по защитным 
мерам во внешней торговле и тамо
женно-тарифной политике. 20 марта 
премьер-министр Касьянов подпи
сал соответствующее постановление.

При расчете новой ставки по
шлины использовались данные мо
ниторинга средних цен на нефть за 
январь-февраль 2002 года. На нефть 
марки «Urals» средняя цена за этот 
период составила 18,61 доллара за 
баррель или 135,87 доллара за тонну.

При такой цене на нефть пре
дельный размер пошлины, рассчи
танный в соответствии с федераль
ным законом «О внесении измене
ний и дополнений в закон «О тамо
женном тарифе» и первой части На
логового кодекса России, не должен 
превышать 9,23 доллара за тонну.

Правда, в последнее время ситуа
ция на мировом рынке нефти сущест
венно изменилась — вот уже несколь
ко недель цена не только остается на 
довольно высоком уровне, но и про
должает расти. Но стимулирует этот 
рост цены по-прежнему ситуация во
круг США: ожидание войны с Ира
ком и снижение топливных резервов 
внутри страны. В настоящий момент 
какие-либо прогнозы делать сложно.

В Министерстве экономического 
развития и торговли РФ считают, что 
наиболее вероятная цена на нефть на 
период до 2005 года — не выше 18,5 
доллара за баррель. По словам Герма
на Грефа, именно исходя из этого про
гноза правительство и будет планиро
вать бюджетные доходы. Однако ми
ровая экономика, как предполагают в 
Минэкономразвития, продолжит рас
ти, и разработанный сценарий вполне 
может оказаться ошибочным.

В последнее время на мировом 
нефтяном рынке нет ничего пред
сказуемого: ситуация меняется чуть 
ли не каждый день. В таких условиях 
очень трудно что-то планировать. 
Размеры пошлин установлены исхо
дя из одной средней цены. Если цена 
будет иной, то и ставки придется пе
ресматривать. Эта пошлина будет 
действовать два месяца -  до конца 
мая. А с июня правительство устано
вит новые экспортные ставки. В лю
бом случае, колеблющаяся, но высо
кая цена в данный момент гораздо 
выгоднее для экономики, чем ста
бильно низкая. ■

ВОЗРОЖДЕНИЕ ДОБРЫХ ТРАДИЦИЙ
СОТРУДНИЧЕСТВО

Россия готова образовать во Вьетнаме единый совместный комплекс 
по добыче, переработке и продаже нефтепродуктов.

Об этом заявил премьер-министр РФ Михаил Касьянов 
российским журналистами в Ханое, 

подводя итоги официального визита во Вьетнам
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К А Ч Е С Т В О ,  У Р О В Е Н Ь ,  Ф И Р М Е Н Н Ы Й  С Т И Л Ь
К О Н К У Р С  А З С

Конкурс АЗС, объявленный компанией по инициативе департамента развития придорожного сервиса
и газеты «Славнефть: дела и люди» в январе, продолжается.

В марте состоялся первый рейд конкурсной комиссии по автозаправочным станциям компании в Москве и области
П одготовка к участию в кон

курсе на АЗС идет полным хо
дом. Внеш ний вид в соответст
вии с ф ирм енны м стилем ком па
н ии , порядок и чистота взяты 
московскими АЗС «Славнефти» 
за правило. Заметно улучш илась 
культура обслуж ивания, п оявля
ются пункты бесплатны х услуг. 
Здесь — подкачка ш ин, протирка 
стекол, чистка салона пы лесо
сом, доливка ж идкостей. Главное 
— клиентам нравится. В ходе рей
да был проведен опрос. П осети
тели были очень довольны.

Владимир: «Я поначалу даже 
не поверил, что все эти услуги 
бесплатные. Приехал заправить
ся, а заодно и салон почистил, и 
ш ины подкачал. За полчаса тут 
мне удалось сделать то, до чего у 
самого зачастую руки не доходят 
неделям и. О чень понравилось! 
Теперь буду сюда регулярно при
езжать»

Сергей: «В последнее время 
заправляю сь только у «С лавнеф 
ти» — классны й бензин! Плюс 
множ ество бесплатны х услуг в 
придачу. Все очень удобно орга
низовано , здорово, мне нравит
ся! П ока над твоей  м аш и н ой  
колдуют, мож но сп окой н о  в к а 
фе посидеть , п ерекуси ть . Все 
продумано».

По итогам рейда лучш ими 
были н азваны  две м осковские

АЗС ком пании, работаю щие под 
логотипом «Славнефти» по дого
ворам ф ранчайзин га: одна на

Н оворязанском шоссе в Ж улеби
но, вторая — на Большой О лень
ей улице. На обеих станциях

присутствует полны й комплекс 
сервиса и пункт дополнительных 
бесплатных услуг. Здесь клиент

может заправиться, помыть ма
шину и выпить чаш ечку кофе в 
каф е. К роме того, на А ЗС на 
Больш ой Оленьей улице установ
лена система видеонаблю дения: 
находясь в кафе, клиент может 
видеть все, что происходит в дан 
ный момент на заправке, в мойке 
и на станции технического об
служивания.

В конкурсе на лучшую АЗС 
участвуют порядка 500 заправок. 
Следующий по плану этап — про
ведение рейдов в Я рославле, 
И ванове, К остроме. К онкурс 
служит прекрасны м  стимулом 
для повы ш ения качества обслу
ж ивани я , развития различны х 
видов сервиса и привлечения 
больш его количества клиентов 
как на собственные АЗС «Слав
нефти», так и на заправки, рабо
тающ ие по договорам коммерче
ской субконцессии. Потребитель 
должен знать, что «Славнефть» — 
это не только гаранти рован н о  
высокое качество топлива, но и 
великолепное обслуж ивание, 
ш ирокий спектр услуг и сопутст
вующих товаров.

П о -п р еж н ем у  п роси м  Вас, 
уваж аем ы е коллеги , присы лать 
ваш и  п р е д л о ж е н и я , м н ен и я  
и пож елан ия на эл ектрон н ы й  
адрес редакции : 
gazeta@ slavneft.ru
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Э С Т А Ф Е Т А Н 0 в о е т E I
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1
ЯРОСЛАВЛЬ
ф  17 марта состоялись выбо

ры в Государственную думу Яро
славской области по 14-му изби
рательному округу (К раснопере
копский район). Больш инство из
бирателей отдали свои голоса за 
главного исполнительного дирек
тора ОАО «С лавнеф ть-Я рослав
нефтеоргсинтез» Виктора Зотки- 
на — за него проголосовало 38,34 
процента избирателей. На втором 
месте — предствитель «Союза 
правых сил» М аксим Гейко, на 
третьем — заместитель председа
теля региональной организации 
партии «Единство» А лександр 
Дегтярев. Намного меньше голо
сов набрали экономический обоз
реватель областной газеты «Яро
славская неделя» Виктория Соц- 
кова (6,07 процента) и начальник 
О П О П -2 территориальной адми
нистрации К ировского района 
Ярославля Александр Белов (1,16 
процента). Против всех кандида
тов проголосовало 7,34 процента 
избирателей.

МЕГИ0Н
ф  Внеочередное общее собра

ние акционеров ОАО «С лав
нефть-М егионнефтегаз» в форме 
заочного голосования состоится 
18 апреля 2002 года. Решение о 
проведении собрания было при
нято на заседании Совета дирек
торов «М егионнефтегаза».

На внеочередное собрание ак
ционеров крупнейшего добываю 
щего предприятия российско-бе
лорусского холдинга будет выне
сен вопрос об одобрении сделки с 
заинтересованностью , связанной 
с поручительством Общества по 
кредитному соглаш ению  АО 
«НГК «Славнефть» в качестве за
емщ ика с компанией «Ситибанк 
Н.А.».

Решение о получении синди
ц ированного предэкспортного 
кредита «Ситибанк Н.А.» на сум
му до 250 млн долларов одобрено 
Советом директоров АО «НГК 
«Славнефть» в декабре 2001 года.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф  Определена окончательная 

дата начала реорганизации дочер
них сбытовых предприятий 
«Славнефти». Внеочередное об
щее собрание акционеров ОАО 
« С л авн еф ть -Я р о сл ав н еф теп р о 
дукт» состоится 19 апреля 2002 
года. На этот же день намечено 
проведение внеочередных общих 
собраний акционеров ОАО 
«С лавн еф ть-И ва н овон еф те п р о 
дукт» и ОАО «Славнефть-Костро- 
манефтепродукт» в форме заоч
ного голосования.

Реш ения о проведении вне
очередных собраний акционеров 
были ранее приняты на заседани
ях советов директоров акционер
ных обществ, которые состоялись 
13-15 марта 2002 года. На этих за
седаниях была утверждена ры ноч
ная стоимость привилегирован
ных и обыкновенных акций И ва
новского и Костромского пред
приятий для целей выкупа.

В повестку дня собрания ак 
ционеров ОАО «Славнефть-Яро- 
славнефтепродукт» включены во
просы о реорганизации путем 
присоединения к нему ОАО 
«С лавн еф ть-И  вановонеф те п р о 
дукт» и ОАО «Славнефть-Костро- 
манефтепродукт», а также утвер
ждение договора о присоедине
нии. А кционеры ОАО «Слав- 
нефть-И вановонеф тепродукт» и 
ОАО «С лавнеф ть-К остром анеф - 
тепродукт», кроме вопросов о 
прекращ ении деятельности ука
занных обществ путем их реорга
низации и утверждении договора 
о присоединении, рассмотрят со
ответствующий передаточный акт.

Полностью процедуру реорга
низации ОАО «Славнефть-Яро- 
славнефтепродукт» планируется 
завершить уже в этом году путем 
конвертации акций ОАО «Слав- 
нефть-И вановонеф тепродукт» и 
ОАО «Славнефть-Костроманефте- 
продукт» в акции ОАО «Слав
н е ф т ь -Я р о с л а в н е ф т е  п родукт» . 
Конвертацию планируется произ
водить исходя из рыночной стои
мости акций вышеперечисленных

компаний. Положительное реш е
ние акционерами компаний воп
роса о реорганизации дочерних 
предприятий Н ГК «Славнефть» 
позволит холдингу значительно 
укрепить свои позиции на рынках 
нефтепродуктов в Я рославской, 
Ивановской и Костромской обла
стях, а также оптимизировать из
держки, связанные с транспорти
ровкой нефтепродуктов и управ
лением нефтебазовым хозяйством.

МЕГИОН
ф  В начале марта мобильному 

отделению Службы безопасности 
ОАО «Славнефть-М егионнефте
газ» исполнилось два года. Воз
раст, казалось бы, небольшой, но 
за это время достигнуто уже нема
ло. Совместные рейды с патруль
но-постовой службой Отдела внут
ренних дел. Мегиона позволили 
предотвратить многие правонару
шения, а также задержать винов
ных в совершении преступлений, в 
том числе и по горячим следам. 
Трудно недооценить тот вклад, ко
торый вносят в обеспечение пра
вопорядка в городе сотрудники 
мобильного отделения. Именно 
поэтому на торжественном по
строении лучшие из лучших полу
чили грамоты от руководства 
Службы безопасности, а некото
рые — и удостоверения внештат
ных сотрудников ГОВД.

Когда два года назад создава
лось мобильное отделение, в его 
состав вошли наиболее подготов
ленные и опытные сотрудники ох
раны, поэтому мегионцы могут 
быть спокойны: их безопасность в 
надежных руках.

ЯРОСЛАВЛЬ
ф  На плановый капитальный 

ремонт остановлена группа уста
новок ОАО «Славнефть-Ярослав
нефтеоргсинтез», связанных тех
нологической цепочкой с установ
кой каталитического крекинга. В 
цехе первичной переработки неф
ти на установке ВТ-6 предстоит 
выполнить мероприятия по реви
зии оборудования, арматуры, пе
чей. Проводится ремонт изоля

ции. Проходит замена стального 
трубопровода на аналогичный из 
нержавеющей стали для увеличе
ния его коррозионной стойкости. 
Кроме того, большой объем работ 
проводится отделом капитального 
строительства по выносу сети обо
ротного водоснабжения с целью 
освобождения площадки для пла
нируемого строительства установ
ки висбрекинга.

Вне плана остановлена уста
новка АВТ-2, на которой прово
дится косметический ремонт — 
покраска, бетонирование, ремонт 
изоляции, идет внутренний ос
мотр и ревизия оборудования.

Основные работы на установке 
каталитического крекинга связа
ны с монтированием выносных

циклонов вместо старых электро
фильтров. Эти мероприятия на
правлены на сокращение потерь 
катализатора и проводятся в при
родоохранных целях. На ЛИ-150 
остановлен блок гидроочистки, 
меняется насосное и компрессор
ное оборудование.

Установка сернокислотного 
алкилирования после двухгодич
ного пробега также остановлена на 
капитальный ремонт. Одна из за
дач, решаемых в его процессе — 
внедрение новой технологической 
схемы, которая позволит вовле
кать пропилен в производство ка
чественного компонента автомо
бильных топлив.

Одним словом, предстоит на
пряженный месяц для рабочих и 
специалистов всего предприятия. 
Но отдача, ожидаемая от проводи
мых ремонтов, будет весомой: уста
новки ВТ-6, 1А-1М, 25/7 готовятся 
к очередной двухгодичной безре
монтной службе. ■

ИЩЕМ НЕФТЬ 
В ПАЛЕОЗОЕ

М Е С Т О Р О Ж Д Е Н И Я

В конце прошлого года 
на Южно-Аганском месторождении 

силами УУБР 
было начато бурение 

глубокой поисковой скважины. 
Ведет эту работу

бригада мастера Михаила Михайлюка. 
Бурильщикам предстоит найти ответ 
на интересующий многих вопрос: 

есть ли нефть в палеозое?
П роектная глубина скваж и

ны — 4,5 ты сячи  метров. На 
данный момент пробурено 2840 
метров. П оследний  результат 
отбора керна показал, что буре
ние ведется уже в палеозойских 
отложениях.

Н апомним, что это первая 
попы тка найти нефть в дою р- 
ских слоях в самом центре За
падносибирского бассейна. До 
сих пор подобное бурение про
водилось лиш ь на его окраинах

— в Томской и на юге Тюмен
ской области. При этом нефть 
находили только на контакте 
пластов. Каков будет результат 
работы  бригады  М ихайлю ка, 
покажет время. Тем более что 
ждать осталось совсем недолго.

П аралельно с УУБР вторую 
глубинную скваж ину — на Н о- 
вопокурском месторож дении — 
бурит бригада «М егионнефте- 
газгеологии».

Оксана ШЕСТАКОВА

mailto:gazeta@slavneft.ru
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Два года назад Управление связи ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз», опираясь на собственную базу,
создало сеть кабельного телевидения «СКТВ-Мегионнефтегаз».

Она составила достойную конкуренцию существующему в Мегионе кабельному ТВ, а по качеству и разнообразию услуг
уже и превзошла его. Сегодня Управление связи «Мегионнефтегаза» 

уверенно идет вперед, развивая это направление, и готово предложить горожанам еще большее количество
телевизионных каналов, которые смотрит весь мир

О создании и деятельности 
«СКТВ-М егионнефтегаз» расска
зы вает начальник Управления 
связи акционерного общ ества 
Юрий Ильич Куимчиди.

— Юрий Ильич, известно, что 
основная задача вашего управления 
— оказывать весь спектр услуг свя
зи *Мегионнефтегазу», с чем вы ус
пешно справляетесь. Расскажите, 
а как появилась идея создания 
С К Т В?

— Интересно то, что к созда
нию сети кабельного телевидения 
нас подтолкнула сама жизнь. Как- 
то меня пригласил к себе директор 
по социальному развитию и по
просил помочь решить проблему. 
Ж ильцы  одного из общ ежитий 
«М егионнефтегаза» периодически 
жаловались на протекающую кры 
шу. При этом крышу ремонтиро
вали постоянно, но ж алобы не 
прекращ ались. К ак оказалось, 
причина была в том, что все ж иль
цы общ еж ития самостоятельно 
устанавливали на крыше телеви
зионные антенны, пытаясь улуч
шить качество изображения. На 
той бедной крыше уже не было 
живого места, а изображение те
левизоров не улучшалось. Мы ре
шили пойти на эксперимент: уб
рали все индивидуальные антен
ны, поставили одну стационарную 
и сделали разводку. Во-первых, 
сразу же заметно улучшилось изо
бражение, а во-вторых, отдел со
циального развития сэконом ил 
средства, выделенные на обновле
ние кровли. Тогда же было решено 
установить антенны  и провести 
кабельное телевидение в осталь

ные общежития. А чуть позже ру
ководство акционерного общ ест
ва позаботилось о досуге вахтови
ков, работающих на отдаленном 
П окамасовском месторождении. 
Там люди могли смотреть только 
один телевизионный канал и то с 
помехами. Когда мы установили 
на месторож дении специальное 
оборудование и все увидели, ка
ким качественным может быть те
левизионное изображение, буду
щая судьба кабельного телевиде
ния «Мегионнефтегаза» была ре
шена.

— Неужели все было так просто 
и не нашлось ни одного критика, ко
торый бы сказал, что «Мегионнеф
тегазу» такие «игрушки» не нуж
ны?

— Что вы! Все гладко только в 
песнях да сказках бывает. Просто 
получилось так, что мы, связисты, 
не строили и не обещали никому 
воплощения в жизнь каких-то су
перпроектов, а постепенно созда
вали кабельное телевидение и 
подключали свои объекты. При 
этом сразу старались действовать 
как можно грамотней и в рамках 
закона: уже в ноябре 2000 года 
студию кабельного телевидения 
зарегистрировали в Западно-С и
бирском управлении М ПТР РФ и 
получили лицензию  М инсвязи. 
Откровенно ругали нас в общем- 
то только за Покамасовское мес
торождение, где первую неделю 
вахтовики смотрели телевизор до 
глубокой ночи, ведь вместо одно
го канала у них появилось пять, на 
работу еле-еле просыпались и все 
их разговоры были только о том,

что увидели на экране. Тогда я 
сказал руководству: «Потерпите, 
дней через пять это перестанет 
быть диковинкой, люди привык
нут, и рабочий ритм станет преж
ним, а жизнь все же будет инте
ресней». Так, в общ ем-то, и слу
чилось

— Говорят, горожане уже зава
лили Управление связи заявками, 
просят подключить их к сети ка
бельного ТВ «Мегионнефтегаза» 
как можно быстрее. Насколько ве
лики возможности сети?

— За три года работы наше Уп
равление связи подготовило от
личную  производственную  базу 
кабельного ТВ. Мы завершили ос
новную, самую тяжелую работу: 
установили головную станцию , 
разместили параболические ан 
тенны, проложили магистральные 
сети. Теперь мы готовы развивать
ся и совершенствоваться. Кабель
ное телевидение контролирует два 
министерства — связи и печати. С 
первым у нас отношения налаже
ны, а для того чтобы развиваться 
так, как мы хотим, нужно зареги
стрироваться еще и как средству 
массовой информации в М ини
стерстве печати. В чиновничьем 
же мире, как вы знаете, быстро 
ничего не делается. И все же, я ду
маю, что в течение нескольких ме
сяцев мы наши отношения урегу
лируем. И тогда департаменту по 
связям с общественностью «Ме
гионнефтегаза», телевидению  
«Мега-Вести» не придется больше 
выкупать эфирное время в город
ской студии телевидения и пла
тить за это деньги. Наше акцио

нерное общество располагает та
кими ресурсами, что вполне мо
жет себе позволить иметь свой ка
нал, свою студию телевидения и 
выпускать в эфир самые различ
ные программы. Это наше бли
жайшее будущее.

— Юрий Ильич, а сколько або
нентов уже смотрит кабельное те
левидение, какова ваша аудитория ?

— Мы подключили к сети 18 
многоквартирных домов и поряд
ка 800 точек в социальных и про
изводственных объектах «М еги
оннефтегаза».

— Сколько каналов вы предлага
ете телезрителям, и по какому 
принципу идет их отбор ?

— В начале своей деятельности 
наша сеть кабельного телевиде
ния транслировала только те 14 
каналов, которые уже были в 
эфире. Тогда нашей главной зада
чей было принять сигнал и пере
дать его без потерь, то есть мы бо
ролись за качество изображения. 
В 2000 году стали заключать дого
воры и контракты на трансляцию 
других телеканалов. Отбор вели 
по следующему принципу: изуча
ли режим канала, технические ус
ловия для его приема со спутника 
и стоимость прав вещания по ка
белю. Так, в минувш ем году 
«С К ТВ -М егионнеф тегаз» уже 
транслировала 24 канала, в том 
числе Евроньюс, Евроспорт, ACT, 
Культуру, MTV.

— Скажите, какова плата за 
услуги кабельного телевидения и все 
ли 24 канала может смотреть ка
ждый абонент ?

— Абонентская плата на сегод

няшний день составляет 60 рублей 
в месяц. Это дешевле, чем услуги 
кабельного ТВ в Нижневартовске, 
благодаря, конечно, тому, что мы 
работаем под эгидой «М егион
нефтегаза». Из этих 60 рублей 30 
мы платим собственно каналам за 
право проката, 20 идут на покры
тие наших затрат и 10 — обслужи
вающим организациям. Мы стре
мимся к тому, чтобы все 24 канала 
сейчас и в дальнейшем были дос
тупны всем абонентам, без исклю 
чения, так что за прибылью не го
нимся.

— Каковы ваши ближайшие 
планы?

— Их много. Если позволит 
ф инансирование, подклю чим к 
сети «С КТВ -М егионнеф тегаз» 
еще 40—45 жилых домов. П лани
руем увеличить число каналов до 
42. Мегионцы уже в ближайшее 
время смогут смотреть канал «Ин- 
тертеймент-ТВ» — о жизни шоу- 
бизнеса и канал «Романтика», где 
демонстрируются лучшие латино
американские фильмы. В перспе
ктиве мы планируем провести ка
бельное телевидение в вахтовые 
поселки Кетовского и Аганского 
месторождений, там люди мечта
ют не столько о разнообразии ка
налов ТВ, сколько, в первую оче
редь, об улучшении изображения. 
Поменяем оборудование на П ока
масовском месторождении... Как 
видите, планы большие, но, ко
нечно, самая главная для нас ра
бота — обеспечение всех подразде
лений акционерного общества ка
чественной системой связи.

Татьяна ШИРОНИНА

К Р У Г О В О Р О Т  Н Е Ф Т И
из жизни « Д О Ч Е К »

В нефтедобыче не обойтись без нефтепродуктов. Это не игра слов, это -  действительность.
В первую очередь нужны бензин и дизельное топливо. Тем более что бензин используется не только для заправки автомобилей:

ежедневно тонны этого горючего расходуют ремонтники для промывки скважин.
Естественно, что гораздо выгоднее для этих целей перерабатывать собственную нефть, 

чем закупать нефтепродукты по рыночным ценам

Третью часть внутренней по
требности «М егионнефтегаза» в 
горючем обеспечивает мини-неф- 
теперерабатывающий завод «Мик- 
ростилл-2000». Глядя на эту уста
новку и не подумаешь, что она пе
рерабатывает нефть — настолько 
здесь все сияет чистотой. Следов 
мазута, казалось бы, неизбежных 
на таком производстве, нет ни на 
территории мини-завода, ни на са
мом оборудовании.

«Микростилл» в Мегион при
везли австралийцы  еще весной 
1997 года. В соответствии с конт
рактом, заключенным между ф ир
мой «Рейнджел» и акционерным 
обществом «Мегионнефтегаз», за

рубежные партнеры изготовили 
установку, обеспечили поставку, 
помогли с монтажом. Проблемы 
возникли при пуске «М икростил- 
ла» в промышленную эксплуата
цию. Долгое время не удавалось 
вывести оборудование на проект
ную мощность — 314 кубометров 
нефти в сутки. К тому же качество 
продукта не соответствовало ГО
СТу. Но эти трудности уже в про
шлом. Третий год мини-завод ра
ботает в полную силу. Основной 
вид продукции — дизельное топ
ливо. В прошлом году транспорт
ники получили 95 тысяч тонн топ
лива. Для цехов по ремонту сква
жин ежесуточно производится от

25 до 50 тонн технического бензи
на. Кроме того, в небольших ко
личествах выпускается керосин и 
топочный мазут. За соответствием 
продукции всем необходимым па
раметрам следит собственная л а
боратория. Установку обслужива
ет 26 человек. Руководителя, спо
собного возглавить новый колле
ктив, не пришлось искать на сто
роне. Подходящий опыт оказался 
у Любови Пахомовой, старшего 
мастера пункта перекачки нефти 
шестого нефтегазопромысла. До 
приезда в Мегион она работала 
сначала технологом, а затем и 
старшим мастером на нефтепере
рабатываю щем заводе в Волго
градской области.

— В Мегионе мне трижды при
шлось начинать с «первого колыш
ка». Сначала участвовала в монта
же ППН на Покамасах, потом на 
Кетовском месторождении. А за
тем сюда «перебросили», — расска
зывает Любовь Федоровна. Впро
чем, о своем согласии возглавить 
новый участок она ничуть не жале
ет. Задача оказалась непростой, но 
интересной. И коллектив сложил
ся хороший.

По словам руководителя, очень 
приятно работать с такими людьми 
как мастер Алексей Щ етинников, 
его брат — оператор Дмитрий Щ е
тинников, слесарь по ремонту обо
рудования Вячеслав Иванов, то
варный оператор Людмила Ли- 
шенко. Они пришли сюда одно
временно с Любовью Федоровной,

и каждый на своем месте взял на 
себя часть проблем, возникших 
при монтаже и пусконаладочных 
испытаниях.

Алексей Щ етинников пришел 
на производство молодым специа
листом с дипломом Тюменского 
нефтегазового университета. Его 
приняли в «Мегионнефтегаз» опе
ратором технологической установ
ки. Только установка, которую он, 
согласно служебным обязанно
стям, должен был обслуживать, на
ходилась в ящиках в разобранном 
виде. Пришлось засучить рукава и 
приступить к монтажу, помогая в 
этой работе австралийцам.

Говорят, что в каждом человеке

Создателем заложен определенный 
дар. Талант Алексея связан с техни
кой. Он легко разбирается с им
портным оборудованием и адапти
рует его к эксплуатации в наших 
условиях. Благодаря своим способ
ностям, трудолюбию и ответствен
ности за неполных пять лет моло
дой специалист заработал репута
цию опытного профессионала. Се
годня мастер Щ етинников отвеча
ет за ремонт и поддержание в рабо
тоспособном состоянии всего тех
нологического оборудования ми
ни-завода. И безупречно справля
ется с этой задачей.

Оксана ШЕСТАКОВА 
Фото Андрея СУХОПАРОВА
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Когда Александр Абрамов начинал заниматься в лыжной секции (а это было в 1978 году), 
он и представить не мог, что вся его жизнь впоследствии будет связана с этим спортом. 

Поэтому Александр поступил в профессионально-техническое училище № 8.
Так получилось, что в один и тот же год он принял два решения, которые определили 

всю его дальнейшую жизнь, связав ее с  нефтепереработкой и лыжным спортом

ДАЕШЬ
КРАСИВЫЙ

ФИНАЛ!
С П О Р Т

Встреча с Александром Владимиро
вичем Зверевым, ставшим его первым 
тренером по лыжам, изменила отноше
ние Саши к этому виду спорта. Он стал 
посвящать тренировкам больше времени, 
активнее участвовать в соревнованиях, а 
вскоре и прочие секции как-то сами со
бой отошли на второй план. Александр 
Васильевич увидел в молодом человеке 
упорство, постоянство, хороший спор
тивный азарт и, самое главное, стремле
ние расти и побеждать.

С того самого момента Александр 
Абрамов полностью отдался лыжным 
гонкам. Трудно даже просто перечислить 
все состязания, в которых он участвовал, 
защищая честь своего клуба, команды 
Новоярославского нефтеперерабатываю
щего завода, в которой он вырос и нашел 
себя. Невозможно посчитать те километ
ры, которые он преодолел на трениров
ках, готовясь к победам. Нельзя не 
вспомнить о горечи поражений, которые 
не сломили волю спортсмена, а лишь 
усилили в нем желание выигрывать во 
всем, быть первым среди лучших. Обла
стные гонки, множество лыжных мара
фонов... Прошло немало времени, преж
де, чем Александра заметили и оценили. 
Только после нескольких лет упорных 
тренировок пришел серьезный успех. В 
I987 году в Финляндии проходил Кубок 
мира по суточным гонкам. Россию пред
ставляли четверо спортсменов, среди ко
торых — Александр Абрамов.

Пожалуй, он с трудом представлял 
себе, какое испытание ожидает его впере
ди, хотя был готов к серьезным нагруз
кам. Суточная гонка — это бег на пределе, 
на изломе сил. В течение суток команда 
из четырех человек должна держаться на 
лыжне. Победитель определяется по пре
одоленному километражу. Александр 
рассказывает, что в тот день он порой на
ходился как бы в забытьи: усталость, на
грузка, психологическое напряжение. Но 
на то и команда, чтобы поддерживать 
друг друга. В тот момент, когда силы оста
вляли одного, на лыжню выходил другой. 
Час за часом приближался момент фини
ша. Утро сменил день, вечер, затем ночь, 
но гонка не прекращалась ни на минуту.

Побеждали упорство, выносливость и в 
какой-то степени даже отчаянность. Че
го-чего, а этого нашим спортсменам бы
ло не занимать. Так и стали они победите
лями -  золотыми призерами, преодолев 
за сутки 530 километров.

Однако лыжные гонки -  это ковар
ный спорт. Как двигатель от чрезмерной 
нагрузки рано может прийти в неисправ
ность, так и перебор с нагрузками на 
лыжне приносит такую усталость, от ко
торой не восстановишься за одни выход
ные. Получилось так, что в 1990 году Але
ксандр решил отойти от спорта. Но, при
выкнув выкладываться по максимуму, он 
целиком посвятил себя работе. Вскоре 
обзавелся семьей. А лыжные соревнова
ния смотрел лишь по телевизору, встре
чая на экране знакомые лица. И все же...

Не смог он усидеть, удержаться. В 
2000 году возобновил занятия спортом. 
Подтолкнул к этому председатель Яро
славской федерации лыжного спорта Ви

ктор Семенович Попов, который 
убедил Александра выступить на 
областных соревнованиях. С этого 
начался второй этап спортивной 
карьеры Абрамова.

В области с первого раза он 
стал занимать лидирующие пози
ции в своей возрастной группе. 
Проснулись азарт и тяга к победе. 
В 2001 году под Санкт-Петербур
гом состоялся чемпионат России 
среди ветеранов-любителей для 
формирования сборной команды 
Российской Федерации. В гонке на 
20 километров он занял первое ме
сто, получив золотую медаль. Та
ким образом для него бьиа откры
та дорога на чемпионат мира.

Получил приглашение в 
сборную России. Первым его чув
ством была радость, которая 
вскоре сменилась вопросом: где 
найти деньги для поездки на 
столь представительные соревно
вания? Вопрос, кстати говоря, ре
зонный, поскольку лыжные гон
ки считаются одним из самых до
рогих видов спорта. Одна только 
лыжная мазь стоит полсотни дол

ларов, а на соревнования нужно брать 
более десяти ее различных видов и ти
пов. Что говорить о лыжах, палках, об
мундировании. Плюс ко всему место 
для состязаний было определено в Ка
наде, в городе Квебек, а билет и прожи
вание оплачивались участниками. Меч
та Александра Абрамова об участии в 
чемпионате мира, исполнение которой 
было уже так близко, начала удаляться. 
Так бы она, пожалуй, и не осуществи
лась, если бы спортсмена не поддержа
ли компания «Славнефть» и родное 
предприятие ОАО «Славнефть-Яро
славнефтеоргсинтез», которые спонси
ровали выступления Александра Абра
мова в Квебеке. В те дни он понял, что 
не просто так его судьба была связана с 
ЯНОСом и с лыжным спортом. Это бы
ли успешный союз и верное решение.

Россию на чемпионате мира среди 
спортсменов-любителей старшего воз
раста представляла команда из 100 чело

век. В этой сотне был и наш Александр. 
Многого ждал от этих гонок мастер спор
та СССР, мастер спорта России, мастер 
спорта Российского лыжного союза, не
однократный призер областных лыжных 
соревнований, всероссийских лыжных 
марафонов Александр Абрамов. Многого 
ждал и серьезно готовился к состязаниям 
мирового уровня. Всего, чему он научил
ся за свою спортивную карьеру, он поста
рался применить на лыжных гонках в 
Канаде, защищая честь компании и заво
да. В итоге к его титулам добавился еще 
один — трехкратный чемпион мира среди 
спортсменов-любителей старшего воз
раста.

Золотых медалей он удостоился за 
победу в гонке на 45 километров, за ли
дерство в 10-километровой гонке и за 
участие в эстафете по 5 километров. 
Привез домой Александр и серебряную 
медаль за гонку на 30 километров. Что и 
говорить, поездка результативная. Аб
рамов достойно представил 
на соревнованиях компанию 
«Славнефть», чей логотип с 
гордостью нес на своем лыж
ном костюме.

В средней полосе уже за
кончилась зима, но у Алексан
дра еше впереди серьезные со
стязания. Ему предстоит пре
одолеть два этапа кубка «Лыж
ные марафоны России», кото
рый будет проходить в Санкт- 
Петербурге и Мурманске. На 
предыдущих пяти этапах он 
выступил с отличными пока
зателями и вошел в тройку 
сильнейших в абсолютном за
чете. Да и лето для спортсме- 
нов-лыжников не означает на
чало отпуска. Напротив, впе
реди — напряженные трени
ровки. Начинается подготовка 
к будущему сезону, ведь Александру вновь 
предстоит участие в чемпионате мира. А 
это значит, что опять будут нужны средст
ва. Но он верит в свою компанию, верит в 
ее поддержку, поэтому и будет трениро
ваться с намерением победить.

Денис ПЛАТОНОВ

В Мегионе открылась 
уже ставшая 

традиционной 
спартакиада, 
посвященная 

празднованию 
Дня работников 

нефтяной и газовой 
промышленности
23 и 24 марта в спортив

ных залах Управления техни
ческого транспорта (УТТ-1) 
и спортивного ком плекса 
«Ж емчужина» проходили 
встречи по волейболу среди 
команд — участниц турнира. 
Н апряженная борьба за вы
ход в финал развернулась ме
жду командами ОАО «СН- 
МНГ»: Авторемонтной базы, 
С пецуправления, УТТ-1 и 
Службы безопасности.

Я ПОЧУВСТВОВАЛ ВКУС К ПРОФЕССИИ
П Р Е Е М С Т В Е Н Н О С Т Ь

Часто бывая на Аригольском месторождении ООО «Славнефть-Нижневартовск», 
я познакомилась со многими замечательными людьми.

Среди них маститые нефтяники: мастера, технологи, геологи.
Их давно принял наш суровый край, как и они приняли его близко к сердцу. 

Они выдержали с честью бескомпромиссный экзамен Севера
Наш брат журналист всегда норо

вит выбрать для зарисовки или очерка 
именно таких нефтяников, поколорит
ней. И тогда, словно по взмаху волшеб
ной палочки, слова сами собой ложатся 
на бумагу.

— А почему бы тебе не написать о 
нашей молодежи? — прервал мои мыс
ли первый заместитель генерального 
директора компании «Славнефть- 
Нижневартовск» Муслим Галимов во 
время нашей очередной совместной 
командировки на Ариголку.

— О ком? — заинтересовалась я.

— Напиши о Денисе Шибаеве, он — 
один из молодых, способных ребят, 
влившихся недавно в нашу компанию. 
Мне вообще глубоко симпатична по
литика «Славнефти» -  делать ставку на 
молодых, грамотных специалистов. За 
ними будущее нефтяного бизнеса и на
шего предприятия, в частности.

...В кабинет генерального директора 
«Ариголнефтегеологии» вошел серьезный 
молодой человек, легкий румянец на его 
щеках предательски выдавал некоторое 
волнение. Но когда он заговорил с руко
водством почти на равных, приводя циф-
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ры, делая экономические выкладки, все 
тверже и уверенней становился его голос.

— Знакомьтесь, это и есть Денис 
Шибаев, -  сказал Муслим Галимов.

— Парню всего 24 года, а он уже 
главный экономист предприятия.

«Наверное, не обошлось без силь
ной руки», -  грешным делом подумала 
я. Не удержалась и задала этот вопрос.

— Да какой я протеже, — встретил 
улыбкой мой вопрос Денис. — Мои ро
дители -  простые люди, вот уже 25 лет 
живут в Мегионе. Отец всю жизнь про
работал на тракторе в УТТ-1, мама ра
ботает кладовщиком в УПТОиКО 
«Славнефть-Мегионнефтегаз». Я ро
дился и вырос в этом городе, отсюда 
поехал покорять Москву.

Родителям Дениса очень хотелось 
дать сыну высшее образование, к тому 
же получить профессию экономиста в 
1993 году считалось очень престижным. 
И сын не стал огорчать их. Как говорит
ся, с первого захода поступил в Яро
славский филиал Московского эконо
мико-статистического института. Но
вая жизнь захватила парня, но не сло
мала его планов. Уже тогда Денис знал, 
что вернется работать домой. Он всегда 
чувствовал ответственность перед «Ме- 
гионнефтегазом», стипендиатом кото
рого был все студенческие годы.

За полтора года работы в финан
совом отделе ОАО «Славнефть-Меги
оннефтегаз» Дениса, как говорится, 
заметили. Молодой экономист ста
рался дойти до всего сам, но не стес
нялся попросить совета у более опыт
ных коллег.

-  Я очень благодарен Андрею Ва
лерьевичу Дохлову, директору по эко
номике и финансам «Мегионнефтега- 
за», — говорит Денис. -  Он не просто 
отличный специалист, я считаю его сво
им наставником. К нему я обращался за 
советом в самых сложных ситуациях, 
особенно когда меня назначили глав
ным экономистом «Ариголнефтегеоло
гии» . Опыта у меня было маловато, но 
я д ля себя решил так: не боится тот, кто 
ничего не делает. Очень хотелось дока
зать, в первую очередь, самому себе, че
го я стою, чему я научился. Хотелось 
увидеть результаты своего труда.

Не так давно «Ариголнефтегеоло- 
гия» влилась в структуру ООО «Слав
нефть-Нижневартовск». Денис Шиба
ев был назначен начальником финан
сово-экономического отдела нижне
вартовской дочки нефтегазовой компа
нии «Славнефть ».

— Мне очень интересно работать в 
новой нефтяной компании, где все ме
няется на твоих глазах, расти профес
сионально, -  говорит Денис. — А еше 
мне очень импонирует отношение ру
ководства к молодым специалистам: 
нам доверяют, к нашему мнению при
слушиваются. В этом году я поступил в 
Нижневартовский филиал Тюменского 
нефтегазового университета на фа
культет разработки и эксплуатации 
нефтяных месторождений. Я почувст
вовал вкус к нефтяной профессии. 
Свое будущее я связываю с нефтяной 
отраслью и только с нашей компанией.

Наталья МАРКОВА

И менно они, по прогнозам 
главного тренера, и будут бо
роться за призовые места. В 
женских играх по волейболу 
основны м и претендентами 
на победу, после предвари
тельных встреч, стали ком ан
ды «Ж емчужины», С пец и а
лизированного  управления. 
Службы безопасности и ап 
парата управления. По заме
чанию  главного судьи этих 
соревнований А лександра 
Белобородова, в нынеш нем 
году заметно возросло коли
чество участников. Впервые в 
2002 году выставили свои 
женские команды Автотранс
портное предприятие по вах
товым перевозкам, Управле
ние повыш ения нефтеотдачи 
пластов и капитального ре
монта скваж ин (У П- 
Н П и К Р С ), А вторемонтная 
база. Кстати, первые руково
дители АРБ и У П Н П иК РС  
Владимир Ш ель и Владислав 
Владимиров уже не первый 
год активно играют за свои 
команды. На этот раз их при
меру последовал и Сергей 
Свиридов, директор по про
изводству ОАО «Славнефть- 
М егионнефтегаз». В интер
вью он отметил, что участие 
руководителей в проходящей 
спартакиаде — это не просто 
дань моде, а естественное же
лание быть вместе со своим 
коллективом и сделать все 
возможное, чтобы победить.

Жанна КУЛЕБЯКИНА

Еженедельная газета 
« С Л А В Н Е Ф Т Ь :  Д Е Л А  И Л Ю Д И »  

Учредитель АО -НГК -Славнефть"
З а р е ги с тр и р о в а н а  в М и н и сте р стве  Р о с с и й с к о й  Ф е д е р а ц и и  

по  д е л а м  п ечати,
те л ер а д и о ве щ ан и я  и с р е д с т в  м а с с о в ы х  ком м уни кац и й  

ПИ N*77-7477
Руководитель издательской службы 

А лексей  Гаранин
Главный редактор Ульяна Подкопаева 

Специальный фотокорреспондент Александр Чумичев 
Адрес редакции: Москва. Пятницкая улица, 69. 

Телефон: 777-74-27. E-mail: gazeta@slavneft.ru
Отпечатано в типографии «Артефакт-Стиль» 

Тираж 28000 экземпляров Распространяется бесплатно

mailto:gazeta@slavneft.ru

